



INSTITUTO SUPERIOR ANTONIO RUIZ DE MONTOYA

Carrera: Profesorado de Educación Secundaria en Lengua y Literatura

Plan: Resolución N° 661/13 (Ministerio de Cultura, Educación, Ciencia y Tecnología de la Provincia de Misiones) - Resolución N° 491/13 del SPEPM

Cátedra: Teología IV

Profesora: Lidia Florencia Castro

Trabajo: Sexta Jornada de Comunicación “Eligiendo el Cristal. Escuchar con los oídos del corazón”

Alumnas: Anderle Viviana – González Tatiana – Jara Malena – Melnechenko Melanie – Zampirolo Tamara

Curso: Cuarto Año

Año Lectivo: 2022

La escucha nos permite vivir y amar

“El Señor llama explícitamente al hombre a una alianza de amor, para que pueda llegar a ser plenamente lo que es: imagen y semejanza de Dios en su capacidad de escuchar, de acoger, de dar espacio al otro. La escucha, en el fondo, es una dimensión del amor.”

Papa Francisco

Los seres humanos somos por naturaleza seres sociales, ya venimos programados para transitar nuestras vidas en compañía con otros, para colaborar y crecer junto a una comunidad. Sin embargo, en la actualidad estamos viviendo uno de los momentos más individualistas de la historia humana. Las tecnologías nos dan millones de formas diferentes para comunicarnos pero en lugar de unirnos nos aísla aún más. Sin olvidar que este abismo tuvo un ensanchamiento aún mayor con los años de pandemia.

Este individualismo, a veces, implica una falta de empatía que trae consigo un egocentrismo que nos cierra en un pequeño mundo donde el “yo” es el rey y el “nosotros” un esclavo. Por esta razón debemos concientizarnos acerca de la importancia que le damos a la comunicación con las personas que nos rodean. Permitirnos volver a conectar de forma auténtica con nuestros seres queridos, más que nada con nuestros amigos que son las personas que uno elige voluntariamente para compartir su vida.

En las ocasiones que disponemos para dialogar y compartir con nuestros amigos debemos involucrarnos sinceramente con ellos: *escucharlos desde los oídos del corazón porque a través de ello lo hacemos de una manera atenta, consciente y profunda*. Como plantea el Pbro. Prof. Jorge Benchaski sobre la comunicación con los pares, debemos no solo oír sino poner de nuestra parte para llegar al otro para comunicarnos sinceramente. De ahí que, cada uno de nosotros deba reflexionar acerca de la relación comunicativa que tenemos con nuestros amigos, puesto que muchas veces solo escuchamos lo que nos dicen, sin estar verdaderamente involucrados con aquello que nos están diciendo. De esta manera, no podemos ser empáticos, al ser una escucha pasiva nos quedamos estancados y no podemos devolverle esa parte de sí que nos están ofreciendo.

Por ello, es importante tener en cuenta que en el momento de conversar está comprendido todo nuestro ser, estamos compartiendo nuestras experiencias más íntimas, por esto es de suma relevancia, cuidar con demasía lo que el otro nos dice, debemos considerar su historia desde nuestros corazones, así somos participes enteramente de su vida y al mismo tiempo lo hacemos participe de la nuestra. Esta es la relevancia de escuchar con el corazón porque nos posibilita crear vínculos verdaderos y perdurables en el tiempo para fortalecer nuestros lazos y, por ende, mejorar nuestra comunicación ya que la escucha es lo que nos hace vivir y amar.